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THE POSITION OF THE REPUBLIC OF BELARUS IN THE STRUCTURE OF THE 

MODERN GLOBAL SOCIAL AND POLITICAL SPACE 

 

Статья посвящена анализу положения Республики Беларусь в структуре глобального 

социально-политического пространства. В статье дано определение международной субъектности 

государства, которая является властной способностью оказывать влияние на динамику 

международных отношений, т.е. конструировать социально-политическое пространство на 

региональном или глобальном уровне. Также выделены факторы, формирующие международную 

субъектность государства: место в геополитическом пространстве, принадлежность к глобальным 

концептуальным дискурсам, стратегии национального развития и международного 

взаимодействия, присутствие в информационно-коммуникационных сетях, участие в глобальном 

развитии и вклад в «общее благо» человечества. 

 Сделан вывод, что современное позиционирование государств осуществляется в системе 

координат, сформированной одновременно геополитическим и дискурсивным факторами. 

Дискурсивный фактор связан с влиянием глобальных концептуальных дискурсов. Глобальные 

концептуальные дискурсы – это наиболее влиятельные в глобальном масштабе дискурсы 

субъектов международных отношений, предлагающие цельный, систематизированный комплекс 

взглядов о современных процессах, протекающих в глобальном социально-политическом 

пространстве, и целях, которые эти процессы должны достигнуть. Геополитический фактор 

определяется как влияние национальных стратегий стран – глобальных лидеров.  

Рассмотрено геополитическое и дискурсивное влияние на Беларусь ЕС, России и Китая. 

Определено, что в условиях обострения отношений на Евразийском континенте Беларусь 

становится объектом воздействия одновременно со стороны нескольких цивилизационных 

дискурсов и национальных стратегий. Ответом на этот вызов становится выработка собственной 

стратегии Беларуси, направленной на углубление сотрудничества в регионе и на преодоление 

уязвимостей одностороннего подхода во внешней политике и международных отношениях. Тем 

не менее, Беларусь по-прежнему нуждается в усилении своего присутствия в глобальном 

коммуникационном пространстве. Деятельность в информационно-коммуникационных сетях 

способствовала бы освещению и продвижению тех инициатив, которые Беларусь выдвигает на 

международном уровне. 

 

The article is devoted to the analysis of the position of the Republic of Belarus in the structure of the 

global socio-political space. The article defines the international subjectivity of the state which is the 



power ability to influence the dynamics of international relations, i.e. to design a socio-political space at 

the regional or global level. Also the factors forming the international subjectivity are identified. These 

factors include place in the geopolitical space, belonging to global conceptual discourses, strategies of 

national development and international interaction, presence at information and communication networks, 

participation in global development and contribution to the "common good" of humanity. 

 It is concluded that the modern positioning of states is carried out in a coordinate system created by 

geopolitical and discursive factors at the same time. The discursive factor is associated with the influence 

of global conceptual discourses. Global conceptual discourses are the most influential globally discourses 

of subjects of international relations that offer a comprehensive, systematized set of views on current 

processes taking place in the global socio-political space and the goals that these processes must achieve. 

The geopolitical factor is defined as the influence of national strategies of countries considered as global 

leaders. 

The geopolitical and discursive influence on Belarus includes influence of the EU, Russia and China. 

It is determined that in condition of increased tension of international relations on the Eurasian continent, 

Belarus becomes an object of influence simultaneously from several civilizational discourses and national 

strategies. The answer to this challenge is the development of Belarus' own strategy directed to deepening 

cooperation in the region and overcoming the vulnerabilities of a unilateral approach in foreign policy and 

international relations. Nevertheless, Belarus still needs to strengthen its presence at the global 

communication space. Activity in the information and communication networks would help to highlight 

and promote initiatives which Belarus makes at the international level. 
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